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A veces, es difícil darse cuenta de que 
hay un número importante de veci-
nos/as que tienen dificultades para 
desplazarse por las calles o que no 
pueden hacer algo tan básico como 
acudir al Ayuntamiento o a leer un 
libro a la biblioteca. Padecen numerosos 
obstáculos que restringen su libertad: 
lugares con pendientes excesivas, escale-
ras o rampas sin barandillas, ausencia de 
ascensores en edificios, pasos de peatones 
mal diseñados, aceras estrechas, etc. Son 
las denominadas barreras arquitectónicas, 
que en Santurtzi también se dan.

Una persona en silla de ruedas, unos 
padres llevando su silla de bebé o las 
personas mayores son un claro ejem-
plo de personas afectadas por estas 
barreras. Comprometidos con ese colec-
tivo pero también con la calidad de vida 

de todos los demás, EAJ-PNV ha lle-
vado al Ayuntamiento una iniciativa 
para poner en marcha con urgencia una 
actuación que resuelva esta situación, el 
Plan de Accesibilidad.

Plan de Accesibilidad
Hace casi cuatro años, el 25 de noviem-
bre de 2002, ya había sido aprobado este 
Plan por el Ayuntamiento. Pero, dado que 
el equipo de gobierno lo tenía olvidado en 
algún cajón, EAJ-PNV decidió sacarlo 
encima de la mesa y proponer al pleno 
su inmediata puesta en marcha. Era el 
momento de tomar la iniciativa.

Como dijo Ricardo Ituarte, portavoz 
del Grupo Municipal, ante el pleno del 
Ayuntamiento, “asumimos la inicia-
tiva política con una propuesta que 
va a mejorar la calidad de vida de 

los santurtziarras”. Y conseguimos 
nuestro objetivo. La urgente puesta en 
marcha del Plan ha sido aprobada 
por unanimidad de todos los grupos 
municipales.

Por tanto, el inicio de las actuaciones del 
plan ha de ser inminente. La propuesta 
reserva 1,5 millones de euros para la 
inmediata ejecución de un plan que se 
desarrollará a lo largo de cuatro años. 
Así, para el 2010, el 52% de nuestras 
calles y el 68 % de los edificios muni-
cipales tendrán que ser plenamen-
te accesibles. Y después vendrán las 
fases posteriores. Eso dice la propuesta 
de EAJ-PNV que ahora se ha transfor-
mado en un acuerdo plenario. Ahora es 
el turno del equipo de gobierno. A ellos 
les corresponde ponerla en marcha y a 
nosotros vigilar su cumplimiento. ■

SIN BARRERAS
Una propuesta de EAJ-PNV para suprimir barreras arquitectónicas 

recibe el respaldo unánime del pleno del Ayuntamiento
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- La iniciativa de EAJ-PNV presenta a discapacitados, personas 
mayores y con silla de bebé como ejemplos de beneficiados por 
un plan que mejorará la calidad de vida de todos.
- El plan propuesto se divide en cuatro etapas. Ya hay 1,5 millo-
nes de euros para su puesta en marcha inmediata.
- Su coste total es de 3 millones de euros, algo menos de 15 
euros por habitante y año.
- En cuatro años, el 52% de la vía pública y el 68% de los 
edificios deberán ser plenamente accesibles.
- Exigimos al equipo de gobierno que cumpla lo aprobado. Ya 
no es una propuesta de EAJ-PNV. Ahora es un acuerdo del 
pleno del Ayuntamiento. ■

Tomamos
la iniciativa

BARRERAS EN SANTURTZI:
- 3.983 mETRoS dE AcERA ESTREchoS.

- 438 PASoS PEAToNALES mAL dISEñAdoS.

- BANcoS, PAPELERAS, ALcoRqUES dE 
áRBoLES mAL INSTALAdoS.

- PELIgRoSIdAd PoR AUSENcIA dE BARAN-
dILLAS EN RAmPAS o EScALERAS.

- EScASA AdAPTAcIóN dE LoS EdIfIcIoS 
PúBLIcoS A PERSoNAS coN movILIdAd 
REdUcIdA.

- AUSENcIA dE AScENSoR EN ESToS EdIfI-
cIoS.

- NUmERoSAS cARENcIAS dESdE EL PUNTo 
dE vISTA dE AccESIBILIdAd.

El plan presentado por EAJ-PNV en etapas
Todo EL mUNIcIPIo SE vERá BENEfIcIAdo coN LA ELImINAcIóN dE LAS BARRERAS ARqUITEcTó-
NIcAS. ESTAS SoN LAS cUATRo fASES coN ALgUNAS dE LAS cALLES y dE LoS EdIfIcIoS coRRES-
PoNdIENTES.

La Casa Torre (en la foto) y la Casa Consistorial son unas de 
las prioridades para esta primera fase. Calles muy transitadas 
como Barandiaran, Murrieta, Capitán Mendizabal y zonas como 
el Parque son otros de los objetivos aprobados.

La zona de Las Viñas, de la cual vemos un inadecuado paso 
peatonal, y las cercanías del Parque de Gernika están marcadas 
como bases de actuación de esta fase. Esto permitirá un acceso 
sin obstáculos al ya próximo metro. 

La llegada de la calle Barandiaran a Kabiezes y la Avenida Anto-
nio Alzaga constituyen un eje de la actuación que el Plan diseña 
para este periodo. En la imagen vemos la pronunciada cuesta 
de Kabiezes, que necesitará ser adaptada.

Algunas de las calles más significativas marcadas por el plan 
para esta etapa son Bogadores, Virgen del Mar y Mamariga. 
Las escaleras de Bogadores son un claro ejemplo de barrera 
arquitectónica.

Primera fase (2006-2007) Segunda fase (2007-2008)

Tercera fase (2008-2009) Cuarta fase (2009-2010)
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Dan la espalda a 
nuestros mayores 
LA coALIcIóN PSoE-PP 
REchAZA UNA INIcIATIvA dE 
EAJ-PNv PARA ELImINAR LA 
AmPLIA LISTA dE ESPERA dE LA 
AyUdA domIcILIARIA.

EAJ-PNV ha presentado una propuesta 
dirigida a paliar el deficiente funciona-
miento de un servicio básico de la política 
de tercera edad y social del Ayuntamiento, 
la ayuda a domicilio. Una atención que 
reciben aquellas personas, normalmente 
mayores, que no pueden valerse por sí 
mismas para realizar tareas tan bási-
cas como la limpieza, arreglo del hogar, 
preparar la comida, etc.

La alarma ha saltado al ver un dato preocu-
pante: la lista de espera asciende ya a 
cien personas. Llevan esperando mucho. 
Incluso, hay casos de espera desde el año 
2002. Fruto de la dejadez, el problema ha 
ido creciendo y la cifra de personas des-
atendidas es ya preocupante.

Además, ha disminuido el número de 
personas atendidas. Hay dadas de alta 
153, mientras que hace tres años se aten-
día a unas 20 más. No sólo no se reduce la 
lista de espera sino que ésta va en aumen-
to y disminuye el número de beneficiarios. 
Y mientras el coste del servicio ha aumen-
tado un 17,58% en los dos últimos años, 
el Ayuntamiento sólo ha incrementado 
un 9% el presupuesto, lo que contribuye 
a mantener la lista de espera.

Nuestra iniciativa
Por todas estas razones y conscientes de 

que no es el momento de lanzar repro-
ches, sino de resolver los problemas, EAJ-
PNV propuso destinar 350.000 euros 
más que se sumarían a los 720.000 
euros presupuestados. Así, se eliminaría 
la lista de espera y se ampliaría un 
servicio básico a la tercera edad que 
hoy en día deja sin cobertura a muchas 
personas. Dicha medida repercutiría de 
forma muy positiva en los familiares 
de las personas que necesitan asistencia, 
ya que saber que sus parientes están 
atendidos aumentaría su tranquilidad.

La propuesta de EAJ-PNV incluía, tam-
bién la creación de un reglamento que 
ayudaría a crear un servicio de mayor 
calidad, mayor atención y a establecer 
criterios claros e igualitarios para todos.

PSoE y PP votan "no"
La iniciativa se ha tratado en el pleno del 
30 de marzo y ha sido rechazada con 
los votos de PSOE y PP, que vuelven a 
unir sus fuerzas para dar la espalda a 
las necesidades de los santurtziarras. 
Y lo han hecho sin proponer ninguna 
alternativa, sin argumentar su "no" a 
unas medidas que habrían mejorado la 
situación de este importante colectivo: 
el de las personas mayores.

El "no" de PSOE y PP supone que la lista de 
espera de este servicio seguirá existiendo, 
que probablemente se incrementará y 
que las personas desatendidas seguirán 
estando desatendidas. En definitiva, PSOE 
y PP han unido sus votos para permitir 
que el problema siga ahí. ■

Los mayores son el sector que más demanda el servicio de ayuda domiciliaria

Uholdeak 
Sardinerako 
aparkalekuan
Sardinera parkeko eremu berria jen-
deari ireki eta lau hilabete geroago, 
berriro altxatu behar da. Aparkalekuko 
lehenengo solairuan iragazketak eta 
hezetasunak agertu dira, eta, hain 
zuzen ere, horren ondorioz hartu 
da erabakia. Eta atzerapen garran-
tzitsuak izan zituen aparkaleku bati 
buruz ari gara hitz egiten. Atzerapen 
horien ondorioz, enpresa eraikitzai-
leak kalte-ordainak eman behar izan-
go zizkion partzelen erabiltzaileei: 61 
euro, lanak atzeratu ziren hamar hila-
beteetako bakoitzeko. Orain arte, ez 
dute euro bat bera ere kobratu, eta, 
orain, gainera, lanak txarto eginda 
daudela ohartu dira. Beste behin ere, 
jendaurrean eskatzen dugu Udalak 
dagozkion kudeaketak egin ditzan, 
kalte-ordainak kobratuko direla ber-
matzeko, eta, etorkizunean, berriro ez 
dadin gertatu honelako atzerapenik, 
auzotarrak hiru urtez egon behar izan 
baitira zain, urtebetean egin beharre-
ko lan batzuk amaitzeko. ■

Las parcelas de 
Ranzari
a 11.868 e
El 13 de julio de 2005, EAJ-PNV 
presentó en el Ayuntamiento de 
Santurtzi una propuesta para limitar 
el precio de cesión de las parcelas de 
Ranzari a un máximo de 12.000 e.
Unos cuantos meses después, se ha 
sabido que el precio definitivo va a 
ser de 11.868 e, dándose entonces 
por aceptada la propuesta formulada. 
Serán 107 parcelas y se adjudicarán 
por sorteo, otorgando prioridad a los 
residentes en Kabiezes. ■

Lanak Sardineran
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laburrak 
breves

EAJ-PNVn gure auzotarren segurtasunak kezkatzen gaitu, 
eta, batez ere, umeenak, beraiek dira-eta gure babesaren 
beharrizan handiena dutenak. Duela aste gutxi batzuk, 
Udalak konpromisoa hartu zuen jendaurrean, ikastetxeen 
inguruko bide segurtasuna bermatzeko. Hala ere, ora-
indik babesik gabeko eremuak daudela ohartu gara, 
esate baterako, Bihotz Gaztea ikastolarako errepidea 
zeharkatzeko gune hau. Horiek horrela, kasu honetan eta 
gainontzekoetan, neurriak hartzeko eskaera irmoa egiten 
dugu, galtzadatik dabiltzan ibilgailuek abiadura murriztu 
dezaten eta gelditu daitezen, galtzada zeharkatzeko prest 
dauden oinezkoak badaude. Hobe prebenitzea, damutzea 
baino. ■

Es la imagen de la dejadez que presentan las calles de 
Santurtzi. Suciedad, baches, agujeros, baldosas sueltas, 
bancos rotos, papeleras caídas son la muestra de la desidia 
y el abandono que vemos día tras día y en quejas ciuda-
danas llevadas a los medios de comunicación. Nuestras 
calles están deterioradas y no se hace nada para resolver 
un problema tan básico. Hay una frase que oímos cada vez 
más: nunca Santurtzi había estado tan abandonado. ■

Eliminan 127 
viviendas protegidas 
Así de claro. Eso es lo que han hecho PSOE y PP con dos 
acuerdos claramente perjudiciales para la juventud 
de Santurtzi. Con estas decisiones, se reduce el número 
de viviendas de protección oficial a construir en dos zo-
nas de Santurtzi (Oyancas y zona de las canteras en Ka-
biezes). Entre ambas, estaba prevista la construcción 
de alrededor de 240 viviendas de protección oficial, 
mientras que ahora sólo se construirán cerca de 113, 
menos de la mitad.

En el primero de los casos, en Oyancas, estaba prevista la 
construcción de unas 135 viviendas de este tipo pero tras 
el acuerdo adoptado por PSOE y PP el pasado 28 de febre-
ro, éste número ha quedado reducido a 72. Por el contra-
rio, se autoriza la construcción de 107 viviendas libres en 
la zona, circunstancia no prevista por el Plan General.

En lo que se refiere a la zona de las canteras en Ka-
biezes, el proceder ha sido igualmente perjudicial para la 
juventud. El 21 de marzo, PSOE y PP aprobaron construir 
116 viviendas libres y 41 protegidas en un área donde el 
Plan General prevé 105 viviendas de protección.

Para EAJ-PNV, estamos ante dos acuerdos que sólo se 
pueden calificar como indignantes y lesivos para los 
numerosos jóvenes santurtziarras a los que no les 
llega para adquirir una vivienda. Por eso mismo, ya es-
tamos estudiando medidas contra ambos acuerdos para 
evitar este atropello. No nos extraña, pero nos preocu-
pa, que en diez años Santurtzi haya perdido 3.000 ha-
bitantes. ■

Segurtasuna
umeentzat

Abandono en calles y jardines

Al final, la zona de las 
canteras, en Kabiezes, 
acogerá viviendas libres


